
成年年齢引き下げ後の成人式の実施に関する LINEアンケート結果 

 平成３０年６月に民法が改正され、令和４年（２０２２年）４月から成年年齢が１８歳に引き下げ

られることを受け、今後の鳥取市成人式のあり方（対象年齢や時期等）について検討を進めています。

今後の方向性を決めていくにあたり、広く市民のみなさまからご意見をいただくため、鳥取市公式

LINEアカウントでアンケート調査を実施しました。 

生涯学習・スポーツ課 
 

１ 期間 7月13日（月）から7月17日（金）まで 

２ 対象者 鳥取市の公式LINEを友達登録している人 2,476人（令和2年7月7日現在） 

３ 回答者 アンケート対象者2,476人のうち385人（回答率約16％） 

 

◇回答者の詳細(問１～３) 

 〇男女比 

 

 

 

 

 

 〇年齢層 

性別 人数 

男性 152 

女性 231 

その他 2 
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1％
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  〇居住地 

 

 

 

問４ 令和 4年度以降の成人式の対象年齢について、どの年齢が良いと思いますか。 

【回答】 

選択肢 人数（人） 

１８歳 106 

１９歳 12 

２０歳 261 

その他 6 
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問５ 実施時期はいつが良いと思いますか。 

例年は進学・就職等の理由で県外転出される方が参加しやすいように1月3日に開催しています。 

 

【回答】 

選択肢 人数（人） 

例年通り 

（１月３日） 
263 

成人の日または

その前日 
57 

夏（お盆ごろ） 56 

その他 9 

 

 

 

 

問６ 「その他」とは具体的にいつをお考えですか。（任意） 

【回答】 

 

その他

2% 夏（お盆ごろ）

15%

成人の日また

はその前日

15%

例年通り（１月３日）

68%

〇大学受験に影響ない頃。 

〇いつでもいい 

〇3月 

〇高校卒業後 

〇秋頃 

〇いくつでもいいかなと思います。 

〇卒業式後 

〇進学や就職などで県外へ転居された方々は、転居先で成人式に参加されたら良いのではない

か。成人式が単なる同窓会、呉服店や貸衣装店などの商業的なイベントにならぬよう、本質

的な意味のある式典になってほしい。 

〇集まりやすく、インフルエンザなど感染リスクが少ない時季 

〇成人式に集まる事自体を無くしてはどうでしょうか。その代わりに、成人の記念品を対象者に

贈ったり、県内の写真館で使える、成人写真の割引券の発行など…コロナで密になる事を避

けてる現状を考えると、成人式のあり方を考える良い機会だと思います。開催予定を中止に

する可能性もあり、それならば新しく確実にお祝い出来、節目や記念になるような方法が良

いと思います。 



問７ 成人式はどのような内容が良いと思いますか。 

    例年は式典と実行委員企画の催し（例：傘踊り、お笑いライブ等）を行っています。 

 

【回答】 

選択肢 人数（人） 

例年通り 241 

式典のみ 134 

その他 10 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

問８ 「その他」とは具体的にどのようなことをお考えですか。（任意） 

【回答】 

 

 

その他

2% 式典のみ

35%

例年通り

63%

〇成人を迎えたもの同士が祝い、これから同年代として社会に出るもの同士が切磋琢磨していけ

るよう、会話(これから目指す方向や、意識)できるパーティーを開く程度が良いと思う。 

 〇お笑いなど何の意味もない。成人式は「成人になりました。」という報告でもあり、親への感

謝する場でもあるのでは？親から離れる年齢になる時にお笑いって、どんだけぬるいんだニ

ッポン…。 

〇そもそも今の大人は子供達の顔色気にしすぎ 

〇式以外の方法を考えてもいいと思います。式典や催しなんて誰も聞いてないでしょ？ 

〇歌手を呼ぶ 

〇式典ではなく、おもしろい、興味深いイベントを望みます 

〇20歳で式典を行うとなれば、その意味あいを考えたい。 

〇生き方が多様化する中で一定の年齢をもって成人を祝う式典はもはや不要と思います。 

〇文化の一つとして振袖などを着て若者が集う機会を設け、Uターンにも繋がるようなイベント

にしてはどうでしょうか？ 



問９ 成人式の対象年齢を迎えたとき、参加したいと思いますか。 

   平成１２年４月２日以降に生まれた方が回答（任意） 

 

【回答】 

回答者 ３３人 

選択肢 人数（人） 

はい 26 

いいえ 7 

 

 

 

 

 

 

問 10 理由をお聞かせください。 

 

【回答】 

 

いいえ

21%

はい

79%

〇大学進学を機にみんながばらばらになってしまうためみんなで集まる機会が少ないと思うか

ら。 

〇参加してみたいから 

〇成人式は久しぶりに友人と再開出来る場でもあると思うから。 

〇今までお世話になった人たちと会って話がしたいから 

〇学生時代の友達に会いたい。わいわいしたい。はかま着たい。 

〇旧友に会えるせっかくの機会だから。 

〇あまり参加したいと思わないから 

〇久しぶりに同窓生に会えるから。 

〇通過儀礼だから 


